
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TV Bad Säckingen 1881 e. V. 

am 25. März 2022 um 20:00 Uhr als Videokonferenz 

 

 

Mathias Waßmer begrüßt die Teilnehmer an der Online-Jahreshauptversammlung ganz herzlich und 
weist darauf hin, dass die Sitzung aufgezeichnet wird. Er bittet um entsprechende Zustimmung für die 
Aufzeichnung, welche von den Teilnehmenden erteilt wird.  
Auch begrüßt er Herrn Miloslavic von der Presse, der für beide Zeitschriften (Badische Zeitung und 
Südkurier) teilnimmt und veröffentlichen wird.  
Es sind 18 stimmberechtigte Teilnehmer anwesend. 

TOP 1 
Begrüßung, Feststellung der 
Anwesenden und Stimmbe-
rechtigten  

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 07.05.2021 wird einstimmig genehmigt. TOP 2 
Genehmigung des Proto-
kolls der JHV 2021 

In einer Schweigeminute wird den seit der letzten Jahreshauptversammlung Verstorbenen gedacht.  
Herr Erich Schneider aus der Abteilung Turnen ist am 05.11.2021 im Alter von 83 Jahren verstorben, 
er war ein langjähriges Mitglied mit einer besonderen Aufgabe, sein Wissen und Können hat die Ab-
teilung über viele Jahrzehnte bereichert. Er war der „Fähnrich“, er hat sich um die uralten Fahnen des 
TV gekümmert. 

 

Die Abteilungen geben einen kurzen Überblick über das vergangene Vereinsjahr und auch einen Aus-
blick auf Termine u.a. 
Hauptverein  /Elke Kaiser 
- aktuell 1018 Mitglieder, davon 49 Mitglieder in zwei Abteilungen (mindestens, teilw. sogar in drei 

Abteilungen), 68 Passive Mitglieder  
- die Schwankung innerhalb der letzten zwei Jahre war sehr groß, die Mitgliederzahl sank bis auf 

900 runter und 2021 war geprägt für E. Kaiser mit der Verwaltung der Ein- und Austritte  
- das Interesse am Vereinssport hat wieder deutlich zugenommen, egal in welcher Abteilung, ins-

besondere bei Kindern, was dazu führt, dass Trainer auf allen Ebenen gesucht werden 
- wer sich ehrenamtlich engagieren oder auch eine Ausbildung machen möchte (mit oder ohne Li-

zenz), wird vom TV gefördert. E. Kaiser dankt in diesem Zusammenhang auch allen Trainern für 
ihr Engagement und ihre Zeit, für die Betreuung und Förderung der Vereinsmitglieder.  

- Kurswesen: aktuell 5 Eltern-Kind-Kurse mit Kindern zwischen 1-4 Jahre und ein Kundalini Yoga-
Kurs für Erwachsene, es sind insgesamt 4 sehr engagierte Kurs-Leiterinnen, E. Kaiser bedankt sich 
auch herzlich bei diesen. Der Minisportclub für Kinder zw. 5-6 Jahre findet derzeit aufgrund Trai-
nermangel leider nicht statt.  

- mit einem engagierten Arzt ist der TV dabei, eine weitere Rehabilitationsgruppe aufzubauen, 
analog zu der seit Jahrzehnten existierenden Herzsportgruppe. Aufgrund mangelnder Bewegung 
im Alltag – gerade auch durch die Corona- Pandemie – entstand die Idee, eine Adipositas-Gruppe 
zu gründen, idealerweise eine für Jugendliche und eine für Erwachsene. Das ist noch Zukunftsmu-
sik, Interessenten und interessierte Trainer bitte bei E. Kaiser melden.  

M. Waßmer 
- Überblick über die Tätigkeit des TV bzw. des Vorstandes, im Jahr 2021 gab es 5 Sitzungen des er-

weiterten Vorstands, meist wiederkehrende Themen, aber auch paar Hauptthemen, wie bspw. 
Anmeldeformular, Satzung, Organisation der Kassenprüfung, Beiträge, zu den offenen Posten im 
Vorstand ausgetauscht und nach Lösungen gesucht, Thema Pandemie tangierte eigentlich jeden 
Punkt (Training, Beiträge, Handhabung), Thema war auch Mitgliederentwicklung und Spendennut-
zung der Sparkasse Hochrhein, an dieser Stelle nochmals vielen Dank an die Sparkasse für die Spen-
den an den TV 

- Sonderveranstaltung war eine Sitzung zum Thema „Logo des TV“, dazu gab es einen Vortrag, das 
Thema wird noch weiter geführt  

- Heidi Hausin hat etliche Mitglieder des TV mit einem Geburtstagsgruß beglückt 
- Internetauftritt Jan. bis Feb. aktuelles Jahr, es gab 1736 Aufrufe, Hauptsuchanfrage war „PCR Test 

Bad Säckingen“ und dadurch sind die Suchenden zur Seite des TV gelangt 
Aikido (Susann Kutter) 
- in Vertretung für Marion Kölble, die aufgrund eines Prüfungstermins nicht teilnehmen kann 
- im März 2021 gab es die JHV in der Halle mit geselligem Zusammensitzen  
- Frühjahr/Sommer 2021       

Wanderung im Hotzenwald, auch Bouldern, Grillen konnte nicht stattfinden aufgrund Pandemie 
(Planung schwierig aufgrund ständig ändernder Bestimmungen) 

TOP 3 
Geschäftsbericht, Berichte 
aus den Abteilungen 



- Oktober 2021     Lehrgang mit Julia aus Hamburg und Max aus Berlin, für Mitglieder war die Teil-
nahme kostenlos  

- Es gab 3 Graduierungen von Jugendlichen und dazu gekommen ist noch ein Schwarz-Gurt-Träger 
im November  

- Training läuft wieder relativ regulär, Kinder und Jugendliche sind sehr gut vertreten 
- Planungen für 2022  

- Lehrgang, Datum steht noch nicht fest 
- Wanderung  

Badminton (Wolfgang Bertulat) 
- er ist neu gewählt worden im März und Schriftführer, der gesamte „Zeoli-Clain“ lässt sich wegen 

eines privaten Anlasses entschuldigen  
- Saison ging normal los, wurde nach dem 3. Spieltag aber abgebrochen (coronabedingt ), erster 

und letzter Spieltag der Rückrunde findet statt  
- guter Trainingsbetrieb von Jugendlichen, aber auch von Erwachsenen  
- aktuell ca. 70 Mitglieder, derzeit wieder Neue, viele Menschen mit Migrationshintergrund  
- Suche nach Trainern, gerade zur Unterstützung des Kinder- und Jugendtrainings, da bei einer 

Trainerin ca. 10-20 Kinder/Jugendliche, für eine Trainerin fast nicht zu schaffen, Suche sehr 
schwierig 

- Vorstellung des Vorstandes 
- Vorstellung „Familton“, Freitag 17.15 Uhr, für Eltern mit Kindern im Alter von 4-10 Jahren, hat 

bereits zwei Mal stattgefunden  
Basketball (Felix Kromer) 
- sportliche Ereignisse im Jahresbericht auf der Homepage 
- Mitgliederentwicklung, im März 2021 Tiefpunkt, noch 159 Mitglieder  

Hebel umgelegt, Arbeitsgruppe gebildet, Marketing gestartet, neues Logo, Flyer erstellt, Verteil-
aktion am 8.5.21, Instagram Auftritt aufgebaut, neue Trikots / Banner, neue Pinwand, Trinkfla-
schen für Mitglieder,  
Ergebnis Marketing 1.6.21 bis heute 91 Neumitglieder, 20 Austritte, Nettozuwachs 71 Personen  
Folgen: alle Jugendteams besetzt, Ballschule wieder offen, teilweise Wartelisten, Ausrüstung mit 
Bällen, Trikots, Banner, Pinwand top 

- Ausblick: Marketing verfeinern, Social Media ausbauen, Aus- und Weiterbildung, Ehrenamt teil-
weise am Anschlag, Kooperation mit Schulen zur Zeit nicht möglich  

Herzsport (Harald Ebner) 
- Corona war auch bei ihnen Thema, lange Pause im Training, Risikopatienten  
- Mitgliederzuwachs trotz Corona mit Warteliste  
- während Corona gedruckte Trainingsanweisung für Mitglieder nach Hause versandt  
- im Sommer gemeinsamer Ausflug, gut gelaufen  
- Weihnachtsfeier ausgefallen, stattdessen wurden Nikolaussäckchen verteilt 
- dann wieder Corona Pause, seit 3 Wochen wieder im Training  
- diverse Sportgeräte angeschafft  
- keine Veränderung im Vorstand  
Leichtathletik (Raimund Huber) 
- Ende Jahr waren sie stärkste Abteilung  
- die meisten Mitglieder aus den Schülerklassen (15 Jahre und jünger), im Jugendbereich massive 

Abgänge, im Erwachsenenbereich noch bisschen was  
- David Kiefer zur alten Stärke erwacht, Deutscher Vizemeister und Landesmeister geworden  
- weitere gute Platzierungen von Mitgliedern  
- Vereinsmeisterschaft mit 75 Teilnehmern  
- einige Veranstaltungen (bspw. Weihnachtsfeier) coronabedingt nicht möglich  
- keine Veränderung im Vorstand, nur eine neue Jugendvertreterin  
Turnen (Heidi Hausin) 
- Mitglieder 104 Mitglieder (unter 18 Jahre), 56 Mitglieder (18-64 Jahre) und 65 Mitglieder (ab 65 

Jahre), dazu noch 20 Passive, insgesamt 225 (Stand Feb. 2022), der Stand hat sich bereit wieder 
verändert, enorme Nachfrage bei allen Kindergruppen, es wird versucht alles ohne Wartelisten 
zu regeln, Übungsleiter fehlen  

- bei den Erwachsenen keine Einbußen durch Corona, bei Kindern einige Abgänge  
- 7 Untergruppen in der Abteilung  



- JHV in Präsenz, ab 06/ 2021 Turnen wieder möglich, Nikolausturnen musste entfallen, Idee: Som-
mer-Fest  

- Keine Gruppe Leistungsturnen mehr, dafür zusätzliches Training für Kinder 
- der plötzliche Tod von Erich Schneider machte sie sehr betroffen  
- Teilnahme am 12.03.2022 beim Gau-Turn-Tag, wenn man nicht teilnimmt, muss man 50 € Strafe 

zahlen, das blieb der Abteilung durch die Teilnahme erspart  
- am Landesturnfest in Lahr werden einige Mitglieder einen Ausflug machen  
Volleyball (Susanne Krauß) 
- Ende Februar 177 Mitglieder, Tendenz war steigend 
- seit Sommer 2021 wieder 8 Mannschaften, Trainer gefunden 
- 3 aktive Damen- und 2 aktive Herren-Mannschaften, eine Mädchen- und eine Jungen-Gruppe so-

wie Freizeitgruppe  
- im Sommer internes Beach-Turnier, das wurde sehr gut angenommen  
- im September zur Saison-Vorbereitung ein Vorbereitungsturnier für die Damen 2 und 3 in der 

Badmatte 
- Highlight im September:  Teilnahme der Herren1 beim Regionalpokal in Karlsruhe und sind Drit-

ter geworden, höchste Beteiligung von einer Säckinger Volleyball Mannschaft  
- im Herbst in Saison gestartet bis ca. Anfang Dez., Saison wurde von Volleyball-Verband ausge-

setzt, im März Hinrunde beendet, bei Herren stehen noch Spiele aus, Damen sind fertig, Damen1 
können Verbandsliga halten, Damen2 sind Meister geworden, steigen auf 

- im April wieder den Beachplatz aufbauen, evtl. dann Sommer-Fest  

Kurze Einleitung (wieso, weshalb warum) durch M. Waßmer  
letztes Jahr Satzungsänderung, Satzung vereinfacht, entschlackt, Registergericht in Freiburg gefragt, 
von dort kam keine Rückmeldung zu den Änderungen, die durch die JHV genehmigt wurden, ein 
Schreiben des Registergerichts kam verspätet mit einigen Anmerkungen zurück. Zu ändern wären  
§ 15 Abs. 4       das Wort „stimmberechtigte“ muss raus  
§ 18 Abs. 3       unter 16 Jähriger darf sich äußern, sind aber nicht stimmberechtigt  
zu § 13 gab es eine Empfehlung, im engeren Vorstand beschlossen, diese Empfehlung zum jetzigen 
Zeitpunkt nicht umzusetzen (Vorstand bleibt gewählt)  
Die beiden Satzungsänderungen wurden von der Versammlung einstimmig angenommen.  
In der Folge wird M. Waßmer dem Registergericht die Änderungen sodann mitteilen.  

TOP 4 
Nachtrag Satzungsände-
rung 2021 

Daniel Vedder stellt den Kassenbericht 2021 vor:  
Der Kassenstand hat sich um rund 6.000,- € erhöht (Vermögensaufbau).  
Der Gesamtverein hat einen Vermögensaufbau von rund 16.500,- € erzielt.  
Zwar sinkende Mitgliedsbeiträge, aber Spendeneinnahmen von Banken, auch durch Kursgebühren 
entsprechende Einnahmen.  
Die Abteilungskassen sind gegenseitig geprüft worden, auch die Hauptkasse wurde geprüft, Kassen-
prüfung durch Conny Burger.  
Conny Burger hat (auch) schriftlich bestätigt, dass die Kassenprüfung korrekt und solide war.  
Kassenbericht wurde durch die Versammlung bei einer Enthaltung (Daniel Vedder) genehmigt.  

TOP 5 
Kassenbericht, Bericht der 
Kassenprüfer, Genehmi-
gung des Kassenberichts  

Felix Kromer wurde gewählt.  TOP 6 
Wahl des Wahlleiters 

Der Kassierer wurde einstimmig entlastet.  TOP 7 
Entlastung des Kassierers   

Der gesamte Vorstand wurde nach Genehmigung en bloc einstimmig entlastet.  TOP 8  
Entlastung des Vorstandes 

 
Elke Kaiser (Geschäftsführerin) wird einstimmig für zwei Jahre gewählt.  
Mathias Waßmer (1. Vorsitzender) wird einstimmig für ein Jahr gewählt.  
Beatrix Baumgartner (Beisitzerin) steht nicht mehr zur Verfügung.  
 

TOP 9  
Wahl der Geschäftsführe-
rin, des 1. Vorsitzenden  

Anmerkung F. Kromer hins. nicht besetzter Positionen:  
keinen 2. Vorsitzende/r, keinen 2. Kassierer/in, keinen 2. Kassenprüfer/in 
kurze Anfrage, ob von den Teilnehmenden jemand ein Amt übernehmen möchte, das war nicht der 
Fall  

 

Alle Abteilungsleiter/innen und Jugendleiter wurden einstimmig in ihren Ämtern bestätigt.  TOP 10 
Bestätigung der Abteilungs-
leiter, Jugendleiter u.a.  



Daniel Vedder stellt den Haushaltsplan für das Jahr 2022 vor.  
Der Haushaltsplan für 2022 wurde einstimmig genehmigt.  

TOP 11 
Genehmigung des Haus-
haltsplans  

Marion Kölble wurde für ihren Einsatz für die Abteilung Aikido mit der Goldenen Ehrennadel geehrt.  
 
Mathias Waßmer wurde für seinen Einsatz für den Gesamtverein mit der Silbernen Ehrennadel ge-
ehrt.  
 
Jürgen Kaiser wurde für seinen Einsatz für die Abteilung Leichtathletik mit der Goldenen Ehrennadel 
geehrt.  
 
Matthias Eggert wurde für seinen Einsatz für die Abteilung Volleyball mit der Goldenen Ehrennadel 
geehrt.  
 
Raimund Huber wurde für seinen Einsatz für die Abteilung Leichtathletik zum Ehrenmitglied ernannt.  
 
Cordula Huber wurde für ihren Einsatz für die Abteilung Leichtathletik zum Ehrenmitglied ernannt. 

TOP 12 
Ehrungen 

Felix Kromer  
Im Hinblick auf Russland-Ukraine Krieg kommen vermehrt Ukrainer nach Bad Säckingen. Der FC Wall-
bach hat angeboten, Kindern und Jugendlichen einen Platz in den Trainingsgruppen zu geben, dann 
hat aber ein Arzt im Gemeinderat mitgeteilt, dass die Jugendlichen nicht gegen Mumps, Masern, Röt-
teln geimpft sind. Ggfs. wird bei Integration in den Schulen und Kindergärten die Impfung entspre-
chend gemacht. Felix Kromer bittet darum, dies bei Anfragen zum Training zu bedenken. Hinweise: 
Erwachsene werden nicht dagegen geimpft.  
 
Bei Elke Kaiser sind sonst keine weiteren Anträge mehr eingegangen.  
 
Heidi Hausin bedankt sich bei Mathias Waßmer für die Moderation, sein Vorbereitung und sie hofft, 
dass er entsprechend weiter macht.  
 
Mathias Waßmer bedankt sich bei den Teilnehmenden.  

TOP 13 
Anträge und Verschiedenes  

 

Ende der Online-Sitzung um 21.55 Uhr (Dauer 1.55.20)  

 

Protokoll gefertigt: S. Pfisterer  

 

 

 

 

 

 


